

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

POR LOS SEGOVIANOS

Honrando a los héroes

Algunos días antes de suspender sus sesiones las Cortes, el diputado señor Llorens pidió al Gobierno que se conmemorara la guerra de la Independencia de 1808, erigiendo en Segovia un monumento a los héroes de la jornada épica del 2 de Mayo, Daoiz y Velarde.

No sabemos qué suerte estará reservada a la petición del señor Llorens, pero desde luego aseguramos que ha sido recibida con simpatía por la opinión segoviana, y seríamos injustos con ésta, sino la creyéramos propicia a coadyuvar con todas sus fuerzas a la realización de tan patriótica idea.

El pueblo español, dando pruebas de un alto sentido político, y olvidando antiguos rencores, se propone celebrar las fiestas del centenario de la Independencia, de manera que en ellas nada vaya envuelto de mortificante para el patriotismo francés, y sólo sean un homenaje solemne al heroísmo y abnegación de aquellos compatriotas nuestros.

Firme en estos propósitos, la invicta Zaragoza prepara una exposición hispano-francesa, en la cual se pondrá de manifiesto el estrecho espíritu de cordialidad reinante entre nuestra nación y la vecina república de allende el Pirineo.

Nosotros, apartando de esta empresa todo lo que pueda significar hostilidad o tibieza de afecto hacia un pueblo amigo, queremos y pedimos que se lleve a la práctica la petición hecha en el Congreso por el señor Llorens; puesto que se trata de enaltecer la memoria de dos insignes oficiales del Cuerpo de Artillería, que en aquella guerra tan alto ejemplo supieron dar de heroísmo y amor a la patria, mereciendo por tan gloriosa jornada que sus nombres pasaran a la historia, rodeados de los mayores prestigios.

Aquellos oficiales tuvieron su origen militar en el Alcázar de Segovia; aquí aprendieron la religión del deber, y entre los muros de esta vieja ciudad castellana se templó su alma para el sacrificio, y se acrecentó su bien probado patriotismo.

¿Qué cosa, pues, más natural que aquí, frente a ese Alcázar, venerado solar del Cuerpo de Artillería, se levante un monumento que perpetúe el recuerdo de aquellos héroes, y sirva de ejemplo y poderoso estímulo a los que siguen la carrera de tan brillante y gloriosa arma?

Creemos que las Corporaciones y entidades todas de Segovia

deben apoyar con el mayor entusiasmo la pretensión del señor Llorens, solicitando para ello el concurso de nuestros representantes en Cortes, y el de aquellos otros diputados y senadores que visten el honroso uniforme de Artillería.

Estamos persuadidos de que el Gobierno no habría de oponerse a una solicitud inspirada en tan generosos y levantados móviles, accediendo a la realización de ese homenaje proyectado en honor de Daoiz y Velarde.

Queda como punto a discutir el sitio donde había de emplazarse el monumento; pero esta es una cuestión secundaria que no puede influir en la bondad del proyecto, aunque a nosotros nos parece el punto más conveniente para el emplazamiento, la plaza del Alcázar, por su amplitud y por la grandiosidad del monumento que le sirve de fondo, y en el cual hicieron su carrera militar aquellos invictos artilleros.

Lo que importa ahora es gestionar la concesión del monumento, para cuyo empeño de honra no debe regatear Segovia ni el esfuerzo perseverante, ni la voluntad decidida.

De Agricultura

BALANCE DEL AÑO

De verdadera agitación agraria se puede reputar el año que concluye. La nación entera ha sufrido desusada actividad en lo que a la producción nacional afecta. La dirección pública, los organismos sociales agrícolas, los ciudadanos que al cultivo del agro se dedican, todos han sentido el estímulo que no cooperaron a excitar más estas manifestaciones de resurrección nacional. Al palpitar secreto, al desear más o menos traducido, a las veladas reformas, a la disuelta vida de años y más años, ha sucedido la demanda solemne, reformas radicales de transformación agrícola. El período de incubación ha cesado. El ejército agrícola entra en el campo de los pronunciamientos. La sociedad comienza a sentir sus estallidos y los gobiernos dándose cuenta de la importancia del movimiento agrario, el más imponente en la vida de los pueblos, y más merecedor de que los oídos de los altos les escuchan y la prudencia del gobernante les atienda, sobre todo cuando a la voz individual, a la desorganización, a la indisciplina, sustituyó, las robustas, las clamorosas demandas de las reglamentadas organizaciones agrícolas.

No será aventurado el afirmar que el presente siglo se marcará por las acentuadas transformaciones y reformas agrarias. En España ha de sufrir tan determinadas modificaciones, que ha de dar la existencia de los programas políticos de los partidos.

El gobierno maurista con sus reformas agrarias, ha conseguido dar un carácter especial a su gestión fundada en aquellas reformas. Sus leyes de colonización, reorganización de los servicios de agricultura, repoblación forestal, concentración parcelaria, emigración, sobre sindicatos agrícolas; la convocatoria y celebración de la Asamblea de la Producción, la organización de los consejos provinciales, la constitución del Consejo Supremo de la producción y sobre todo, la desgravación de los vinos,—reformas todas a las que dedicamos los debidos comentarios,—han

vuelto a la actual situación en un ropaje exclusivamente agrario.

Y si la dirección pública encaminó su actividad, y sus iniciativas en la dirección agraria, bien podemos afirmar que el país agrícola, el agricultor no permaneció en quietud. Asambleas y congresos se han sucedido constantemente, movimiento agrario en el que palpó el sentir rural y su deseo de mejoras de declaración de derechos, harto tiempo estuvieron sufragando abrumadoras y no agradecidas obligaciones, y la Asamblea de la producción en los congresos agrícolas de las federaciones castellana, levantina, balear y ribera de Duero, asamblea forestal que fueron más que los momentos precursoros para entrar de lleno en la vida de la organización y del dominio.

Y engendradora de este movimiento colectivo, se presenta la mayor instrucción, la revolución en los cultivos, las explotaciones agrícolas modernas, las múltiples relaciones de los pueblos y, por qué no decirlo, la prensa que brinda al lugareño sosiego al espíritu, que le hace sentir el amor al hermano, le pone en relación con el mundo y le señala los nuevos caminos para llegar a la ventura.

A. FERNÁNDEZ DE VELASCO.

Prensa y política

Los liberales

El señor Moret sigue recibiendo las visitas de los exministros, senadores y diputados de su agrupación; pero persiste en su actitud reservada, obedeciendo esto, según personas sensatas que miran desapasionadamente los sucesos, a los peligros que para la agrupación que dirige ve el señor Moret si se exteriorizan las diferencias de criterio que puedan existir, y más aún si se da un paso en falso.

El señor Moret es partidario, más que de hacer una campaña violenta y a sangre y fuego contra el proyecto, de presentar enmiendas, discutirlos, y ver lo que se puede conseguir en el debate.

No olvida el jefe del partido liberal que el redactor también un proyecto de Administración local, y que había de resultar un mucho, anónimo, que ahora combatiría sistemáticamente el presentado por el Gobierno conservador.

Según un periódico, el señor conde de Romanones, presidiendo de la sesión de su jefe se ha impuesto, con el señor Suárez Inclán, la tarea de redactar numerosas enmiendas a todos los artículos del proyecto y ambas han dedicado y dedican muchas horas todos los días a tan extenso trabajo.

Canalejas y Montero Ríos

El señor Canalejas, que sigue esperando a ver la orientación que tomen los liberales en lo relativo al proyecto de Administración local, confirió ayer sobre este asunto con el señor Montero Ríos.

El vecino de Loariz, que reside accidentalmente en Madrid, se limitó a repetir la conocida frase de que es "un soldado de fila".

Algunos liberales sospechan que lo que el señor Montero Ríos hace es sencillamente dejar al señor Moret la responsabilidad del embrollo en que se va a meter el partido liberal, si acepta el criterio que aquel sostiene.

Noticias militares

Destinos en Artillería

El capitán de Artillería don José Manrique de Larra y Berri, ha sido destinado al colegio de huérfanos de Santa Bárbara.

Gratificación

Se ha concedido la gratificación anual de 450 pesetas, en concepto de profesorado, al primer teniente de Artillería, don José Sánchez Gutiérrez.

Pronósticos del tiempo

Los pronósticos para la segunda quincena del mes corriente son los siguientes:

Del 16 al 20 el tiempo será despejado y propio de la estación; el 21 y 22, volverá el período variable y frío; desde el 23 al 27, despejará nuevamente la atmósfera, manteniéndose el frío sobre todo en el último día; el 28 y 29, habrá nublados y lluvias, terminando la quincena con los días 30 y 31 despejados y de intensidad.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Bajo la presidencia del Alcalde señor Rodríguez Fr. ile y con asistencia de los señores Zúñiga y Berrocal, da principio la sesión pública, en segunda citación, a las seis menos cuarto de la tarde.

Acta.—Lefía el acta de la sesión anterior, es aprobada por unanimidad. Se acuerda el obituario de don Elvira de los Ríos.—Aprobada la sesión de 6 de Noviembre próximo pasado, la subasta para la adjudicación de los 245.000 kilogramos de trigo existente en el almacén de Segovia. Puesto de esta Capital, y habiéndose

verificado esta el día 20 de Diciembre último, a las doce de su mañana, en las Casas Consistoriales, siendo adjudicada a don Ignacio Tejero Llorente, vecino de esta Capital, en la cantidad de 65.217,53 pesetas, el señor Delegado Regio de Pósitos remite el expediente de dicha subasta y la aprueba en todas sus partes.

El Ayuntamiento queda enterado y acuerda pague a la Hacienda dicho señor don Ignacio Tejero Llorente el 2 por 100 de Derechos Reales; que se le comunique al abogado del Estado para los efectos consiguientes, y que una vez que presente las cartas de pago al señor Tejero Llorente, se le autorice para sacar dicho trigo de las paneras donde actualmente se encuentra.

Extractos de acuerdos.—Por el señor Secretario se presentan, para su aprobación, los extractos de acuerdos tomados durante el mes de Diciembre último.

Se aprueban y se acuerda remitirlos al señor Gobernador civil de esta provincia para su aprobación e inserción en el Boletín oficial.

Distribución de fondos.—Por el señor Contador se presenta la distribución de fondos para pago de atenciones del presente mes.

Queda aprobada por una nimidad, (Entren en el salón los señores Carretero (D. Felipe), Herrero y Ramón Santiago.

Merced de agua.—Se le concede merced de agua a don Andrés Omi, para su casa de la Judería Vieja, núm. 16.

El centenario de los sitios.—El Alcalde de Zaragoza, como presidente de la Junta del centenario de los sitios, comunica que habiéndose hecho una gran tirada de tarjetas conmemorativas del centenario que ha de celebrarse en aquella capital, ruega al Ayuntamiento segoviano adquiera algunas como recuerdo del centenario y para ayudar a sufragar los gastos que se originan ofreciendo el millar de tarjetas a 25 pesetas.

El señor Barrocal propone pasar a estudio de la comisión de Gobierno interior, para que al mismo tiempo estudie los festejos que han de hacerse en esta capital para celebrar también el centenario, a lo que Segovia está obligada por muchas razones y contra las que no desentona con su apatía en el concepto de entusiasmo, que para solemnizar tan importante fecha reina hasta en el más apartado rincón de España.

El señor Zúñiga dice que este asunto debe quedar para que lo estudie la comisión de festejos y que por esta noche se pueda acordar la

200 001 SANCHO SALDAÑA

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 197

y resuelto lleno de placer, y al mismo tiempo con un peso sobre el corazón.

La estación, como se ha dicho, era de verano, y el calor solía refrescar algún tanto en la tarde. Las nubes que habían cubierto el cielo al entrar la noche se habían disipado a la salida de la luna, y aparecía la bóveda azulá intervalos, sembrada por una parte de nubes blancas, entre las cuales, como bajo un velo fríasimo de encaje, giraba la luna derramando su amortiguada luz, y en sólo a un extremo del horizonte se descubrían aún algunos celajes negros. Varias puertas de la habitación daban, como se ha dicho, a un suntuoso jardín. En una de ellas sentada Leonor tomaba a aquella hora el fresco más cuidadosa por su hermano, y distraída con su situación, que ocupada en admirar el hermoso espectáculo que desenvolvía la noche a sus ojos. El paje había tenido cuidado de hacer retirar a todos los que la servían, y Usdrobal pudo entrar hasta

me por completo, y haz de modo que yo la hable un momento.

—¿A quién? preguntó el paje. Usdrobal apenas se atrevía a nombrarla, pero el paje le quitó ese trabajo.

—¡Ah! continuó diciendo, así, a Leonor; ya veo que estais muy enamorados los dos.

Si el rayo de luz de la linterna hubiese reflejado en el rostro de Usdrobal en aquel momento, tal vez los colores que se asomaron en él habrían confirmado al paje, que por lo menos no había mentido en la mitad de lo que había dicho.

—Tu malicia te engaña, repuso Usdrobal con seriedad; has de saber que Leonor de Iscar ni me ama, ni me puede amar, que ella es como el sol, y yo como el más miserable gusano que vivifican sus rayos. En fin, puedes hacer que la vea? continuó después de una pausa tomada sin duda para suspirar.

—Veré, respondió Jimeno; sígueme. Echó a andar el paje alumbrando de

adquisición de mil tarjetas para repartirlas entre los alumnos de las escuelas.

El señor Berrocal queda con esto conforme y se acuerda lo propuesto por el señor Zúñiga.

No habiendo más asuntos puestos á la orden del día, se levantó la sesión con la lectura del estado de fondos, que arroja una existencia efectiva en Caja de 33.817, 70 pesetas. Eran las seis de la tarde.

MADRID

La tragedia de ayer

Ayer dábamos cuenta de una horrible tragedia ocurrida en Madrid, en la calle de Ciudad Rodrigo.

La prensa llegada hoy á Segovia detalla minuciosamente tan trágico drama, aportando datos sobre los móviles que indujeron al criminal á cometer los hechos.

Las víctimas

A consecuencia de las heridas que le infligió su dependiente Herminio Carrillo, falleció ayer, á las seis de la mañana, Santiago Torre, dueño de la tienda de comestibles de la calle de Ciudad Rodrigo, número 5.

El otro dependiente, Antonio Martínez, que fué también acorralado á cuchilladas por su compañero Herminio, estuvo en estado agónico durante todo el día, falleciendo á las once de la noche.

Declara el criminal

Después de la primera declaración de Herminio, que no convenció al juez, éste autorizó su traslado al Hospital provincial en concepto de incommunicado.

Para que esta orden fuese bien cumplida, dispuso que constantemente le vigilase una pareja de Seguridad.

A las nueve de la mañana, el señor Cubillo se personó en el Hospital, con objeto de someter á Herminio á nuevo interrogatorio, en vista de que su estado no era de mucha gravedad y le permitía hablar.

Al ver al juez, el criminal se incorporó en el lecho.

—Antes—parece que me dijo el señor Cubillo—has mentido, y ahora, que estás ya más tranquilo, espero que me digas toda la verdad.

Lo prometió Herminio, y refirió, en estos ó parecidos términos, la tragedia de que fué protagonista.

—Serían las once de la noche cuando cerramos, y el amo se puso á hacer el balance del día.

—Aquí falta dinero—exclamó,—y tengo que averiguar quien es el ladrón que todos los días me roba.

Yo, á nombre mío y del pequeño, rechazé la acusación, diciéndole que nosotros no le quitábamos nada.

—Si—replicó encolerizado,—vosotros sois, porque de alguna parte tiene que salir el dinero para el «cine», para el tabaco y para otras cosas, y estoy dispuesto á mandar que se os ate corto y os lleven á donde debéis ir. Ahora á la cama, que ya arreglaré yo á los granujas.

Dimos las buenas noches y nos acostamos.

La tragedia

Ya en la cama nosotros, subió don Santiago para recogerse en su cuarto, y mientras se desnudaba continuó zahiriéndose con sus sospechas.

Al poco rato todo quedó en silencio.

Procuré dormir; pero no pude, recordando las frases de mi principal, que dejaban en duda mi honor.

Ansioso de venganza, me levanté, y bajando á la tienda cogí el hacha que utilizábamos para cortar los huesos del jamón, y subí de nuevo á mi cuarto, volviendo á acostarme. Antonio dormía.

A las tres de la mañana, y sin haber logrado pegar los ojos, me levanté, y apoderándome del hacha que había dejado á los pies de mi cama, me dirigí al cuarto de don Santiago, al que encontré durmiendo, de cara á la pared.

Al verme frente al hombre que tan brutalmente me había faltado, sentí que toda la sangre se me agolpaba en la cabeza, y de pronto, como loco, comencé á golpearle con el arma que tenía en las manos.

El amo no dijo nada, y yo creyéndole muerto, me volví á mi alcoba y encendí la luz.

Antonio, al sentir los golpes y notar que yo no estaba á su lado, comenzó á gritar, pidiendo socorro.

Entonces me subí en la cama, y con el hacha, que aun seguía, le di varios golpes.

Como mi compañero no se callaba, solté el hacha, y apoderándome de un cuchillo de cortar salchichón, le di varios tajos.

Horrorizado por todo lo hecho, y comprendiendo el fin que me aguardaba, con el cuchillo me hice varias heridas en el cuerpo.

Al sentir la sangre, que en gran cantidad brotaba, tuve miedo y corriendo bajé á la tienda para dirigirme á la Casa de socorro.

Al llegar á este punto Herminio suspendió su relato, cayendo presa de un accidente.

En vista de ello, el Juzgado suspendió al interrogatorio, retirándose del Hospital.

Entierro de las víctimas

El entierro de Santiago y su dependiente se verificará mañana domingo, y á él asistirán el gremio de Ultramarinos y sus dependientes, los cuales dedican dos coronas á las víctimas del sangriento suceso.

El criminal

Continúa en el Hospital con guardia de vista.

No sólo no ha empeorado, sino que se cree que en breve plazo, salvo alguna complicación, podrá ser trasladado á la cárcel, completamente curado.

DE MARRUECOS

Ataque formidable

Casablanca 18.—Ayer tarde, y cuando mayor ansiedad había por ignorarse la suerte que hubiese corrido la columna del general D'Amade, que salió para ocupar el poblado de Settát, llegó un correo urgente al Consulado francés con noticias de un combate muy importante y sangriento, en el cual han muerto centenares de moros, y han tenido los franceses numerosas bajas,

que ascienden, según auténticas noticias, á más de 50 heridos y varios muertos.

La guerra santa

Según cartas llegadas hoy, al saberse en Marrakesh la toma de Berechij, fué predicada la guerra santa.

Se acordó que todo fiel creyente tomase sus armas y saliese el martes próximo contra Casablanca.

Sin embargo, díjase mucho que sea cumplido el sensacional acuerdo.

Grandes comentarios

Tánger 17.—La noticia de la derrota de las fuerzas de Muley-Hafid en Settát, ha producido aquí gran sensación.

Esta operación militar demuestra que Europa ha ampliado á Francia el mandato de restablecer el orden é imponer al imperio marroquí la autoridad de Adb el-Azis.

Todo el mundo, y especialmente los españoles, se preguntan qué hace entre tanto España; pues dicho mandato debiera alcanzarse como á Francia, con arreglo al protocolo de Algeciras.

Aquí se insiste en que los franceses avanzarán hasta llegar á Marrakesh, impidiendo así el paso á Muley Hafid para Fez.

Los franceses encuentran actualmente á 55 kilómetros de distancia de Casablanca.

En Fez continúa la anarquía más franca, resultando inútiles los esfuerzos de los partidarios de Asia para restablecer su autoridad, porque los indígenas están casi todos de parte de Hefid.

Biclistas-Automovilistas!

Protegiendo los neumáticos

Para los aficionados al ciclismo, y al automovilismo, el temor de que en cualquier momento se les inutilizaran los neumáticos de sus máquinas, obligándoles á suspender la excursión comenzada, constituía una importante contrariedad hasta hoy inevitable.

Este temor ha desaparecido y los aficionados á aquellos sports pueden tener la seguridad de que los pinchazos no han de causar en el neumático de sus bicicletas ó de sus automóviles, daño alguno.

Quedan, pues, asegurados los neumáticos contra toda avería, llenándolos del líquido Practicumhf, incomparable producto que protege la goma de los neumáticos de un modo asombroso.

En dos ó tres garages de Madrid y por varios conocidos ciclistas se han hecho pruebas con ese producto, siendo el éxito completo, puesto que, ni aun picado intencionadamente el neumático, sufre el menor deterioro, ni queda inutilizado.

Las excursiones, pues, en automóviles, bicicletas y motocicletas ofrecen desde hoy un perenne menos y de los más frecuentes.

Seguramente en cuanto se conozcan las excelencias del Practicumhf, nadie dejará de usarle.

Recomendamos su empleo en la seguridad de que han de agradecernos todos la recomendación.

El precio del frasco es de 2'50 pesetas.

Han sido nombrados únicos depositarios para la venta del «Practicumhf» en España los señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

Representante en Segovia, don J. Mozo, Relojería, Isabel la Católica, número 5.

CUENTO

La respuesta de Dios

¡Cómo me encanta conversar con los niños! Tienen ingenuidad des que muchas veces hacen reír y no pocas sacan lágrimas.

Hace varias noches, Laurita, la pequeña de diez años tan fresca y tan bula que, como dicen en Sevilla, parece una rosa que anda, me contaba lo siguiente, que no he podido olvidar y hoy se me ha puesto en las mentes escribirlo:

—A mi amiguita Lola, que tiene mi misma edad, más ó menos, se le murieron sus padres, que la mantenían con su trabajo, y se ha quedado viviendo con su abuelita, que no puede andar de puro vieja, ni se la entiende lo que habla, pues le faltan todos los dientes.

Pasan unas pobrezas tan grandes la viejecita y la niña, que hay unos días en que se desmayan por la tarde, y otros en que solo toman un pedazo de pan y un vaso de agua.

A la pobre Lolita la enviaron anteayer con un recado á casa de la lavandera, y se encontró tirada en medio de la calle una estampilla del correo de cinco centavos, limpia y nueva. ¡Y qué piensas que hizo? Me pidió un pliego de papel y un sobre, y escribió una carta á Dios.

—¿A Dios?

—Sí, á Dios el del cielo, diciéndole que ella y su abuelita no tenían que comer, ni ropa que ponerse, ni cama en que dormir, ni gentes que les ayudaran y que por más que ella rezaba todos los días el Padrenuestro, nunca tenía pan y se veía obligada á escribirsele á Dios que lo da todo, para que se acordara de ella, pues él era lo único que le quedaba en el mundo.

Cerró la carta, la puso en el sobre «A Dios Nuestro Señor.—En el Oleo y llena de fe y de confianza fué á depositarla en el buzón de la esquina.

Llegó la hora de la colecta de la tarde, y el viejo cartero abrió aquel buzón y recogió la correspondencia. Revisando las cartas tropezó con la de la niña, y no quería dar crédito á lo que decía aquel sobre. «Será de algún loco», se dijo, y lo abrió con curiosidad y se puso á leer el contenido.

Las letras como patas de moseas, los numerosos disparates ortográficos, los renglones torcidos, le convencieron de que era una niña la autora, y más cuando leyó la siguiente posdata: «Contésteme, Dios mío, á la calle de la Flor, núm. 4, tercer patio, cuarto núm. 2, que ya tengo mucha hambre, pues hoy no he comido».

El cartero era un honrado padre de familia, tenía hijos y nietos; se le llenaron de lágrimas los ojos; se llevó la carta y se fué á leerla con interés á los de su mismo oficio, á la hora en que están reunidos en su departamento para distribuir la correspondencia de la ciudad.

Conmoviéndose casi todos, y á algunos de ellos le ocurrió la idea de abrir desde luego una suscripción para socorrer á la chiquilla, invitando para esa obra de caridad á algunos de los empleados superiores.

El éxito fué brillante; se reunieron cerca de veinte pesos. El cartero los puso en una bolsita de dril, y á la mañana siguiente se presentó antes de las siete en el núm. 4 de la calle de la Flor, tercer patio, cuarto número 2, y preguntó:

—¿Aquí vive la niña Lolita X?

—Yo soy, yo soy, salió gritando una chiqueta descolorida y enfermucha.

—Pues aquí la traigo esto—dijo el cartero entregándole la bolsita.

—¿Y qué es esto?

—Esto—respondió conmovido el viejo—es la respuesta de Dios.

JUAN DE DIOS PEZA.

SUETOS

Ascensos

Por virtud de las plan tillas formadas con arreglo á la vigente ley de Presupuestos, han obtenido el ascenso á la categoría de Ingeniero primero el jefe del servicio agronómico de esta provincia, don Ramón Gómez Landero y ayudante primero, don Marcelo Lainez, también funcionario en Segovia.

Sea enhorabuena.

De viaje

Procedente de Madrid se encuentra en esta población el ilustrado general señor marqués de Sotijas.

—En el rápido de esta noche sale para Madrid el ingeniero de caminos señor Roibe!.

—Ha salido para Vitoria en compañía de su distinguida familia, don Manuel Fabro, inventor que ha sido de esta Sucesoral del Banco de España, destinado con el mismo cargo á la capital alavesa.

Los bailes del Teatro Misón

Hemos tenido ocasión de poder apreciar la bonita y variada colección de regalos que la empresa de dicho teatro ha adquirido para los próximos bailes de máscaras, los cuales serán expuestos mañana domingo en el Comercio de tejidos de don Guillermo Romero.



El sarapión, seguido de las fiebres de Barcelona, dejó á mi hijo Joaquín en un estado tan grave, que no confiábamos salvarle. La

Emulsión SCOTT

le dió fuerza y bríos, y un gran apetito, y salvó á nuestro hijo.

(Firmado) Joaquín Arellano.

Ciudad, Travesía No. 204 Bajos. Enero 5 de 1907.

El ingenio poder nutritivo de la Emulsión SCOTT, que salvó á este niño, solo se puede mantener escogiendo continuamente los materiales mas finos y preparándolos por el procedimiento científico de SCOTT, que deja todo el alimento en una forma fácil de digerir por el estómago mas delicado.

Ninguna otra emulsión ofrece estas ventajas, y por eso, si quiere V. salvar á su niño (como lo salvó el Sr. Arellano) debe V. pedir la emulsión del «pescador y el pescado» en el envoltorio.



Obténase siempre la Emulsión con esta marca «El Pescador y el pescado» del procedimiento Scotti.

y ninguna otra

Pruebe la de SCOTT, gratis, enviando 75 céntimos en sellos para franquear á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona. En todas las droguerías y farmacias.

Se encuentra en Segovia, el diputado provincial por el distrito de Oudlar, Sr. Romero Becerril.

Han permutado sus respectivos destinos, don Manuel Fabro, Interventor de la Sucesoral del Banco de España de esta capital, y el de la de Vitoria, don Alfonso Puncel.

Teatro Misón

La empresa de este teatro, deseando facilitar la concurrencia de las clases populares, han señalado para la función de mañana, el precio de cincuenta céntimos la entrada general.

Fájaros de cuenta

Au che fueron denunciados por la policía de esta capital, dos individuos que se dedicaban á hacer compras, sin tener dinero y los cuales ofrecían sospechas á la policía.

Se llaman Julio Martín, de 14 años de edad y de oficio pintor, al cual se le ocupó una navaja y Pablo Galán Sánchez, de 22 años, los dos solteros y de Valladolid.

El señor Gobernador ha dispuesto se les encamine á dicha capital.

Música

Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de música de la Academia el siguiente programa, en el paseo del Salón.

Primera parte

Saludo, pasodoble.—Farfán. Mazurka de concierto.—Chopin. Canción oriental.—Serrano.

Segunda parte

Zug der Zwergs.—Grieg. Original, pavana.—Farfán. Enero, pasodoble.—Farfán.

Ha sido denunciado y puesto á la disposición del señor Juez de Palazuelos, un vecino de San Ildefonso, por llevar armas sin la correspondiente licencia.

DON JULIAN RUIZ RUBIO,

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

Establece su consulta en la Plaza Mayor, fonda de «La Burgalesa», de nueve á doce y de tres á cinco. Se encarga de la construcción de dentaduras por cuantos medios se conocen en España y Extranjero. Especialidaden trabajos de oro y coronas de dem; extracciones sin dolor, limpiez

lante con su linterna, que iba disipando poco á poco las sombras según pasaban, y Usdrobal á corta distancia le seguía melancólico y pensativo.

Cuando hubieron llegado cerca de la habitación de Leonor, el paje se acercó muy quedito á Usdrobal, y le dijo al oído que le aguardara allí mientras iba á disponer que él entrase.

—Jimeno, le respondió Usdrobal, yo te creo mi mejor amigo si me proporcionas esta entrevista; te confesaré que no soy digno siquiera de servirte de escudero, y que todos los días de mi vida te obedeceré y te seguiré á todas partes adonde quieras llevarme.

—No es cosa para tanto, repuso el paje con frialdad, y te aseguro que no tienes nada que agradecerme.

Y dejándole sólo, continuó entre sí:—Si tú supieras que estás como el que van á ahorcar, que le dan cuanto pide, qué poco te gustaría esta entrevista. Yo te juro que será la última que tena

gas en adelante. No volverás otra vez á estorbarme.

Entró hablando así en la habitación de las prisioneras, y cerrando tras de él la puerta desapareció. Media hora haría que le esperaba Usdrobal, cuando sintió la voz de Jimeno, y oyó poco después que siseaban llamándole. Acercóse con tímidos pasos y embargado el aliento, no por miedo que tuviera, sino porque iba á hablar á la mujer que amaba, y no es de aquellas empresas, aunque á primera vista parezca lo contrario, que necesitan menos determinación, y mucho más en la situación de nuestro aventurero. Llegó por fin á la puerta sin atreverse á entrar, indeciso como si el natural arrojo del desembarazado mozo hubiese cedido á la timidez del amante.

—Entra, le dijo el paje, que parece que estás entumido, y no metas bulla.

Usdrobal no contestó una palabra, pero obedeció su mandato entre dudoso

zas, empastes, orificaciones y cuanto incumbe a la protesis dental moderna.

Nuevo maestro

Despues de brillantes ejercicios, ha terminado la carrera de maestro de primera ensenanza del grado elemental, nuestro buen amigo don Marcelino Rubio Corihuela, hijo de la ilustrada profesora del cercano pueblo de Zamarramala, doña Mónica Corihuela.

Reciba el nuevo maestro y toda su apreciable familia nuestra sincera enhorabuena.

Sociedades

En el salon de «La Gondola Azul», se representará mañana a las nueve de la noche, el emocionante drama «El puñal del godo», desempeñado por los señores González, del Barrio y de Pablos.

En las sociedades «El Paraiso» y «El Pensamiento» habrá grandes bailes por tarde y noche.



Movimiento de viajeros

Han legado y se hospedan en el Hotel del Comercio, el Excelentísimo señor marqués de Seljas, y los representantes de comercio don Santiago González, don S. Gouber, don Enrique Martín y don Faustino Sisto.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún Doudado el probo empleado de la Diputación provincial y particular amigo nuestro don Mariano Oáores. Muy de veras deseamos su pronto y completo alivio.

Fiestas en los pueblos

El lunes se celebrará en el cercano pueblo de Perogordo, la fiesta de San Sebastián.

Caridad

Un jornalero, falto de recursos, y enfermo desde hace algún tiempo, sin poder atender por esta causa a la curación de una hija suya que padece grave dolencia a la cabeza, implora una limosna de las almas caritativas.

Vive en el barrio de San Lorenzo, calle de San Vicente, número 6.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, al precio de 5 pesetas frasco. Agentes generales Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.—Madrid.

Se encuentra en Oimedo enfermo de extrema gravedad, el ingeniero de caminos jubilado don José Urquiza, tan conocido y estimado en esta población. Hacemos votos por su restablecimiento.

Suprimidos los registros fiscales que existían en las Delegaciones de Hacienda, se ha dispuesto que los oficiales encargados de dicho servicio queden agregados a las Administraciones de Hacienda de las respectivas provincias.

Respecto del particular ha publicado la «Gaceta» una real orden dictando reglas para el mejor desempeño del servicio del catastro y registros fiscales, ascrito a la Dirección general de contribuciones.

Iglesia en ruina

Por los obreros de la Comandancia de Ingenieros de esta Capital, se ha empezado desde hoy a derribar toda la parte principal de piedra de la antigua Iglesia de San Agustín, por causa de imminente ruina.

Balle

Mañana celebrará la favorecida sociedad de recreo «Unión Mercantil» una velada musical, dando principio ésta a las nueve de la noche.

Promete estar muy concurrida, a juzgar por el entusiasmo que reina entre el elemento joven.

«Un poquito de atención»

Daudet, «Safos», 3,50 pesetas. Jaime, «El separatismo en Cataluña», 2,50 id. «El Parlamento y la Solidaridad», 2 id.

Era de Quirós», Epistolario de Fadrique Méndez, 1 id.

Finot, «El prejuicio de las Razas», 2 id.

«Toros y toreros en 1907», 2 id.

«Album de la verdad taurina», 1 id.

«Constitución y funcionamiento del automóvil a Tronca», 4 id.

Bonafoux, «Bilis», 3,50 id.

Hay toda la colección de don José Siles, 4 id.

Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45

Unicamente se anuncian al público por mediación de EL DELANTADO DE SEGOVIA.

Casa de socorro

Hoy ha sido curado Bibiano Hurtado, de 50 años de edad, de una contusión en el tercio superior del antebrazo izquierdo.

Juzgado Municipal

Durante las últimas veinticuatro horas, no se han inscrito ningún nacimiento, ni ninguna defunción.

Se ha dictado una Real orden disponiendo que los profesores de los establecimientos oficiales de enseñanza no puedan ausentarse de su residencia oficial.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Sección de espectáculos

Teatro Miñón

Funciones para hoy:

A las ocho y tres cuartos. El cortijo, Guardia de honor y La cuna.

Funciones para mañana:

A las cinco y media. Las doos y media y sereno, Patria Chica y El húsar de la guardia.

Diario religioso

Santos para mañana

San Julio.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

AREVALO

Se cotizó el trigo 48 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 34 y 35 id. id.

Cebada, 28 a 30 id.

Algarobas, 36 a 37 id. id.

Cotizase la entrada de trigo en 500 fanegas.

Tendencias del mercado firme.

Temporal bueno.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal.—800 fanegas de trigo que se cotiza a 49'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron a 49'50 reales las 94 libras.

Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron a 35'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, a 48 y 49 reales fanega de 94 libras.

Centeno, a 32 y 33 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, a 29 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 600 fanegas de trigo veñidón a 47'50 y 48 reales las 94 libras.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Consejo

Bajo la presidencia del señor Maura y en su domicilio particular, se ha celebrado esta mañana un Consejo de ministros, al cual se atribuye importancia, pues su duración ha sido de más de cuatro horas.

No han asistido al Consejo, por impedírsele urgentes ocupaciones de sus respectivos departamentos, los señores Primo de Rivera y Ferrándiz.

Según han manifestado los ministros a la salida, en la reunión se han ocupado del proyecto de Administración local, habiendo examinado una por una

as enmiendas que hasta la fecha han sido presentadas.

El señor Maura ha comunicado a sus compañeros las impresiones que sobre el indicado proyecto ha tenido del señor Moret y de los solidarios.

Parece ser que parte de éstos y el señor Combó, se muestran partidarios de la aprobación del proyecto y que el jefe de los liberales se muestra propicio con el plan general.

También se dice que los ministros han trado en Consejo sobre los sucesos de Marruecos.

El Papa mejorado

Telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Estado, dicen que S. S. Pío X se encuentra muy mejorado del ataque de gota que ha sufrido.

La enfermedad, según estas noticias, no ha revestido caracteres de gravedad, no habiendo estado suspendidas las audiencias del Santo Padre, más que cuarenta y ocho horas.

El crimen de ayer

Como ya dice la prensa, ha fallecido también el dependiente herido ayer por su compañero en la tienda de ultramarinos de la calle de Ciudad Rodrigo.

Tanto el entierro de éste como el del dueño del establecimiento, se celebrarán mañana, prometiendo ser verdaderas manifestaciones de duelo, pues lo mismo el gremio de ultramarinos, que el de dependiente, ha acordado concurrir en masa a estos actos.

Los taberneros

El gremio de taberneros se reunirá mañana en su domicilio social «La Viña», para acordar la actitud que han de seguir en el pleito del cierre.

Por ahora, parece ser que el espíritu dominante es el de perseverar en el exacto cumplimiento de la ley por espacio de cuatro semanas, pero si en este periodo de tiempo, el Gobierno no atiende las quejas del gremio, se irá a la apertura de los establecimientos en domingo, arrastrando las consecuencias que de tal decisión puedan derivarse.

Noticias de Casablanca

Despachos de Casablanca dicen:

Una columna de 1500 hombres ha avanzado 20 kilómetros al Sur de Mediuna, apoderándose de la alcazaba sin resistencia.

La alcazaba ocupa una posición muy estratégica, por encontrarse situada en el camino de Marrakesh.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes entries for interior, amortizable, Banco, Tabacos, Cambios, París, and Londres.

G. Cano

Subasta

El día veintisiete de Enero actual, tendrá lugar la venta en subasta pública ante el Notario de esta población don B. Obdulio García, de la casa número cuatro de la calle de Juan Bravo de la misma, a las doce del día.

Del pliego de condiciones y titulación, informarán en la Notaría de dicho señor, número dos de la misma calle, donde se celebrará el remate.

SUBASTA

El día 10 de Febrero próximo, a las once de la mañana y en la Notaría de don B. Obdulio García, en esta capital, se celebrará el remate público de una tierra de dos obradas, sita en término de Aldea del Rey al camino de Escalona, propia de la testamentaria Crespo-Raseón, de Salamanca.

Informarán de condiciones y titulación, en referida Notaría.

PERFECTO RIVAS

Hojalatero-fontanero

San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecidos en otros lados y en instalaciones de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojadelata, a 95 céntimos; metro colocado, idem de zinc, a 1'50; idem de chapa galvanizada, a 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE

San Justo, 3.—SEGOVIA

Atención

ciudadanos de Segovia

SANTIAGO GILARRANZ,

regala a todo cliente 1/2 litro de vino que lleve ó pida 10 botellas de 3/4 litro, bien sea de Valdepeñas ó Arganda y Chinchón.

Regirán los siguientes precios:

Valdepeñas, litro 0'40 céntimos.

10 botellas de 3/4 de litro, 2'65.

Arganda y Chinchón, litro 0,30.

Idem botella de 3/4 de litro, 0'20.

Idem 10 botellas de 3/4 de litro 2 pesetas.

Tienda de vinos de San Marcos, número 92.

Se reciben avisos en la Posada del Toro.

Pago al contado.

El servicio a domicilio, 25 céntimos.

Venta

De varias fincas rústicas, en los términos de Migueláñez, Bernardos y Domingo García.

Pa a tratar del precio y condiciones, dirigirse a Doña Catalina Arévalo, de Navas de Oro.

LA FUENCISLA

Novedades para señora, caballero y niños

San Martín, 1, y Melitón Martín, 2.

CLAUDIO ALONSO

Con el fin de dar cabida a las grandes compras para la próxima temporada, se hacen grandes rebajas en los géneros de invierno.

Pañetes lisos, 9 centímetros ancho, a 1'25 pesetas; paños lisos para abrigos, a 3 y liados 7/4 desde 4; lanillas para vestidos, 7/4 a 4; lanas última novedad, a 0'99; lanas, gran ancha, 6/4 a 1'5; terciopelos, a 1; gran surtido en géneros de punto tejido para señoras, aballero y niños, mis baratos que en fabricas; strak unss d' seta é imitation; géneros especiales para sayas; glasses desde 1'25; gran surtido en lanas última novedad y otra infinidad de artículos imposible de enumerar.

Esta casa trabaja con especialidad los géneros negros, como son vicuñas, castores, estameñas, crespones, paños para abrigos y lanas.

Se acaba de recibir un extenso surtido en paños para trajes de caballero, desde lo más barato hasta lo más rico y se dan con un 50 por 100 de rebaja, les hay desde 1'25 pesetas vara; bonita colección en trajes para niños, desde 6 pesetas.

Interesa visitar esta casa.

Frente a la Cooperativa Militar.

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmon), próxima a la Casa de los Picos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tortugas, a precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sia colocar, y los mismos colocados, a precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo-sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aso y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

Fumisteria de Perretta

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia.

En el nuevo año anuncia

el conocido Cirujano-Dentista don Gabriel M. Sanz, los abundantes géneros que ha recibido en dientes de diferentes fábricas, siendo los precios desde cinco pesetas en adelante. Se colocan en las condiciones ya dichas en las circulares, ó sea, que si el trabajo no sirve, se inutiliza y hace otro ó se devuelve su importe para que así no duude el público y todo cliente quede complacido.

Este Gabinete cuenta con todos los adelantos conocidos hasta el día, tanto en los trabajos de prótesis como en operaciones.

Son muchas las suscripciones que hacen en el nuevo igualatorio.

Gabinete Dental, Plaza del Corpus número 1 - Segovia.

Oficial de herrero

Se necesita uno, bien instruido, en Coca.

Para tratar, con don Marieno Yuste, en dicha villa.

Veloz Pedal Segoviano

Casa de alquiler de bicicletas

Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos)

En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, a precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tajaró.

BODEGAS DE CHINEHÓN

Desde 1.º de Enero se vende: Vino añejo, la arroba, 5 pesetas. Id. nuevo del año, arroba 4'30 id. Botella de 3/4 de litro, 20 cént. El litro, 30 id.

EN LOS COMERCIOS

DE

PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San

Francisco, 14

Nuevo almacén

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

Dep. de EL DELANTADO.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION LAPAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de bigado de bacalao de Noruega Laffoten todo, asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

Se retrata todos los días aunque esté lloviendo

Preguntar por trabajos entregados.

PROBAD EL



CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.570.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Sanjago, Romero, 4. 2.º

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días

grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

EMULSION FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de bigado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y le modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó demacrados, tarélos en andar, desgastados, linfáticos, raquiticos, escrófulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién paradas y niños delicados.

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, 4 45 pesetas.
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, 4 85 ídem.
Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 29'50.
33 piezas cristal fino (para comedor), 6 ídem.
Lavabos completos de Viena, 4 13'90 íd.
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.
Visita «LA MODERNA» y se convencerá.

38, Plaza Mayor, 38
SEGOVIA

GRAN SASTRERIA

José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tiñen en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira

3, Cervantes, 3.

Sombrereria y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios

muy convenientes

SOMBRERERIA

ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.

Frente á la relojería de Mozo

Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Este antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitar serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.

Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pidanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID:

DON MARIANO MATESANZ

Santa Catalina, 19, entresuelo,

TELÉFONO 875

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha.